

A MANERA DE PRESENTACION

— EL DEBATE TEORICO ACERCA DE LA NATURALEZA de lo que se ha dado en denominar el “nuevo orden internacional” está abierto, habida cuenta de la situación de interinidad por la que atraviesan las relaciones globales en la coyuntura actual. Por tal motivo, hemos querido hacer un registro de algunas de las direcciones que está tomando dicha discusión entre los científicos políticos. Así queda evidenciado en los artículos “Las características del nuevo orden mundial”, “La política y la seguridad del Tercer Mundo en los años noventa”, “Estados Unidos y Japón en la Posguerra Fria” y “Latinoamérica y el fin de la Guerra Fria”.

— En lo que hace al plano económico en el contexto de esas nuevas relaciones mundiales, se impone la necesidad de hacer definiciones respecto de cuestiones tales como las claves del desarrollo económico, el papel del Estado en el proceso productivo, la liberación de la iniciativa privada y, aun, el aporte de la ciencia económica a la concepción del Estado y el análisis político. Hacia allá apuntan los trabajos “Libertad para los trabajadores”, “Los fundamentos del desarrollo económico”, “Buchanan y el enfoque individualista” y “La economía de libre mercado como paradigma societal”.

— Por último, los artículos “El siglo XX”, “Prensa para la democracia” y “La ciudad frente al campo”, se orientan a aportar elementos sobre otros aspectos que, como la cuestión del desarrollo tecnológico, el problema de los medios de comunicación y la temática del crecimiento urbano, serán decisivos en la agenda de la humanidad en el siglo XXI, aunque desde ya están generando un inmenso impacto social, cultural y político.

— En la sección DOCUMENTOS, de otra parte, encontrarán la “Comunicación del Instituto de Ciencia Política a los miembros de la Asamblea Constituyente”, los textos “La Iglesia y el capitalismo”, “Privatización y apertura en la economía chilena” y “La reforma del sistema financiero en Colombia”, y, por último, la “Declaración de Madrid” (suscrita por la totalidad de la oposición democrática al régimen cubano).

— Finalmente, la sección NOTAS con diversos comentarios de política nacional e internacional.

— Como siempre, esperamos que los lectores de CIENCIA POLITICA encuentren de interés el número que hoy les ofrecemos.

La Dirección